

Trump marcó su rumbo



Por: Guillermo Alvarado

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, está de nuevo en el lugar donde parece sentirse muy a gusto, el centro de una tormenta, provocada esta vez por sus comentarios racistas contra cuatro mujeres descendientes de inmigrantes que forman parte de la Cámara de Representantes.

Precisamente el mismo día que comenzaron las redadas contra miles de indocumentados en algunas de las principales ciudades de ese país, el jefe de la Casa Blanca se las arregló para desatar una avalancha que opacó por completo los operativos del servicio de inmigración y aduanas.

Todos los focos de atención dejaron de centrarse en las acciones contra los sin papeles, y las protestas que éstas levantaron en los cuatro costados de la nación nortea, para dirigirse a las publicaciones vía Twitter del gobernante que invitó a las legisladoras a volver al lugar de origen de sus antecesores.

Si bien no las mencionó por su nombre, es obvio que se dirigió a Alexandria Ocasio-Cortez, representante de Nueva York, de origen puertorriqueño; Ayanna Pressley, legisladora negra por Massachusetts; Rashida Tlaib, de Michigan, de ascendencia Palestina; e Ilhan Omar de Minnesota, nacida en Somalia.

Excepto esta última, que llegó con su familia en 1997 huyendo de la guerra y adquirió la ciudadanía estadounidense, todas las demás nacieron en Estados Unidos.

Según el magnate, las cuatro congresistas “originalmente venían de países cuyos gobiernos son una total catástrofe” y deberían regresar.

Ante la virulencia del ataque, la Cámara de Representantes aprobó una resolución de condena a los comentarios racistas del presidente, algo muy poco común en la vida política del país norteamericano.

No obstante, un análisis en frío de esta polémica permite darse cuenta de que Trump logró con esta acción, aparentemente derivada de su habitual incontinencia verbal, dos objetivos muy precisos.

Primero, como dije anteriormente, alejó la opinión pública de las redadas contra los indocumentados, tema que parece estar en segundo plano en estos momentos.

Segundo, y no menos importante, marcó el carácter de su campaña por la reelección: una pelea abierta y total contra la migración, igual que lo hizo antes de los comicios de 2016, matizados por el tema del famoso muro a lo largo de los tres mil kilómetros de frontera con México.

La líder del partido Demócrata en la Cámara Baja, Nancy Pelosi, aseguró que Trump con su consigna de “primero los Estados Unidos”, busca retornar al país racista que parecía haber quedado atrás.

Ni más ni menos, el gobernante nos acaba de decir con sus actos que buscará como prioridad el voto del ciudadano medio norteamericano, ese clasificado como blanco, anglosajón y protestante.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/196465-trump-marco-su-rumbo>



Radio Habana Cuba